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令 和 ４ 年 第 ６ 回 横 手 市 議 会 ９ 月 定 例 会 

一 般 質 問 要 旨 

 
 

■ 一般質問の日程 

令和４年９月７日(水)～９日(金)午前 10 時～本会議 

■ 一般質問の順序 

期日 順番 議席番号 議  員  名 質問区分 頁 

７日 

１ ７ 番 加 藤 勝 義 議 員 一問一答 １ 

２ 17 番 立 身 万千子 議 員 一 括 ２ 

３ ２ 番 井 上 忠 征 議 員 一 括 ４ 

４ 15 番 木 村 清 貴 議 員 一 括 ５ 

８日 ５ 14 番 大日向 香 輝 議 員 一 括 ６ 

６ 10 番 青 山   豊 議 員 一 括 ７ 

７ ６ 番 本 間 利 博 議 員 一 括 ８ 

８ 24 番 菅 原 正 志 議 員 一問一答 ９ 

９日 

８ 11 番 佐 藤 誠 洋 議 員 一問一答 11 

９ 16 番 鈴 木 勝 雄 議 員 一 括 13 

10 １ 番 土 田 百合子 議 員 一 括 14 

11 12 番 福 田   誠 議 員 一問一答 16 
※質問区分の説明 

一  括・・・「一括質問一括答弁方式」の質問方法で、議員が質問項目すべてを演

壇で一括して質問し、その後、執行部（市長や教育長など）が演壇で

その質問項目に対して一括して答弁を行います。再質問は、議員は質

問席で行い、執行部は自席で答弁します。 

一問一答・・・「一問一答方式」の質問方法で、議員は質問席から１つの質問項目ご

とに質問し、執行部は自席から答弁を行います。 

取り下げ 
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１．【７番 加藤 勝義 議員】（一問一答） 

 

１．地区交流センターについて 

 １）公民館等施設の地区交流センター化について 

 ①８地域 28 公民館等施設の地区交流センター化の現状と問題点を伺う。 

 

 ②地区会議と地区交流センターは活動類似組織と思う。36 地区会議を廃止し、各地区

交流センターに地区会議機能を統合することで、それぞれの地域活動や予算が分か

りやすくなり、主体的活動を推進出来ると思うが考えを伺う。 

 

 ③公民館と地区交流センターとの関連や活動内容を、早期に地区交流センター設置条

例を制定し、しっかりとした位置づけをすべきと思うが考えを伺う。 

 

 

 

２．道路維持費について 

 １）街路灯・防犯灯管理費について 

 ①今定例会での街路灯・防犯灯管理費の増額補正予算は、修繕費に係る補正との事だ

が詳細を伺う。 

 

 ②横手市新商品生産による新事業分野開拓者認定事業で、防犯灯・街路灯維持費削減

を目的として認定したＬＥＤ街路灯製品を、市が調達し設置した事業の成果を伺う。 

 

 

 

３．大型公共施設建設について 

 １）体育館、市民会館の建設工事について 

  ①新型コロナ禍に於ける供給網混乱や、ウクライナ問題での燃料や原材料の不足問題

と、建材や設備機器材高騰による今後の建設計画への影響を伺う。 
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２．【17 番 立身 万千子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．最低賃金引上げに際しての会計年度任用職員の待遇について 

 １）横手市役所における会計年度任用職員の状況について 

  ①正職員に比較した割合と推移を問う。 

 

  ②多く配置されている部署の特徴を問う。 

 

 

 ２）市では、昨年規則を改正し、最低賃金を下回った場合は、（令和３年 10 月１日から

令和４年３月 31 日まで）最賃月額にするという時限対応をすると定めたが、今回

更にまた時限対応をする考えか問う 

 

 

 ３）国と同じ対応をするならば、「一時金は勤勉手当による引き上げ」となる。しかし、

会計年度任用職員には勤勉手当がつかないという問題に対し、市として解決方法は

考えているか否か問う 

 

 

 

２．人口減少問題克服のため「こどもまんなか社会」に望ましい支

援を強化する施策について 

 １）これまで市が実施してきた子育て支援策をどう総括しているか問う 

  ①医療・教育・子どもの生きる環境について具体的に評価した上での課題は何か。 

 

  ②こども基本法では「こども計画」を定める自治体の努力義務が課せられた。市とし

てこれまでの取組みを踏まえ、どう施策を推進していく考えか問う。 

 

 

 ２）子どもの権利条約を実践していくための条例を、これまでの「宣言」を活かして策

定する必要があると考えるがどうか 

  ①子どもの権利の保障や尊重に関して規定し、オンブズマン等の設置を明記している
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他自治体の情報を研究し、条例策定を望むが、市長の考えはどうか。 

 

  ②子ども関連施策の財源確保を優先し、医療費無料化の拡充や学校給食の保護者負担

をなくす等々を進めるべきと考えるがどうか。 
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３．【２番 井上 忠征 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．市庁舎における窓口サービスについて 

 １）行政のデジタル化による市民の利便性について 

 

 

２）ホームページの手続きコンシェルジュ機能の拡大について 

 

 

 ３）ワンストップサービスの導入について 

 

 

 

２．雪国の環境整備について 

 １）屋根の雪下ろし事故防止対策について 

 

 

 

３．市税について 

 １）適正公平な課税と徴収のための運営について 
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４．【15 番 木村 清貴 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．公共温泉施設の方向性について 

 １）６月定例会播磨議員の一般質問に対する答弁で「方針転換と受け取ってもらってか

まわない」という発言があったが、どういう意味か伺う 

 ①必要度高位改修コストはすでに報告されている。４億 4,450 万円をかけて全面改修

するという意味か。もしくは部分改修ならばどこまでやるのか。不具合のある施設

は指定管理でも譲渡でも引き受け先はないと思われる。先に整備方針を確定させる

べきと思うがどうか。 

 

  ②運営については、指定管理先、譲渡先を市が責任をもってさがすという意味か。 
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５．【14 番 大日向 香輝 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．キャッシュレス文化の推進について 

 １）効果に何を期待するか伺う 

 

 

２）推進の過程について伺う 

 

 

３）交通系ＩＣカードの推進についてどのように考えているか伺う 

 

 

 

２．ふるさと納税について 

 １）昨年度実績の検証結果を伺う 

 

 

２）これまでの実績をふまえ今後の展開について考えを伺う 

 ①返礼品割合について。 

 

 ②受付サイトの魅力化。 

 

 ③返礼品メニューの多様化。 
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６．【10 番 青山 豊 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．ＪＲ北上線について 

 １）７月 25 日、国土交通省の「鉄道事業者と地域の協働による地域モビリティの刷新

に関する検討会」が提言をまとめた。その後、ＪＲ東日本が赤字地方路線の収支状

況を公表した。そのような動きの中で、苦境の続くＪＲ北上線について市としてど

のように対応していくのか伺う 

 

 

 

２．自主財源の確保について 

 １）企業版ふるさと納税について、市独自のパンフレットを作成するとのことだが、そ

れを踏まえた今後の取組みについて伺う 

  

 

２）ネーミングライツ（命名権）について、庁内で方向性の協議を行っているとのこと

だが、具体的な論点と進捗状況を伺う 

 

 

 

３．市民生活における衛生環境の整備について 

 １）公共施設の男性トイレ個室に、サニタリーボックス（汚物入れ）を設置する自治体

が増えている。横手市においては、本庁舎１・２・４階と横手・大森の両病院に設

置済みだが今後、他施設に広げる考えはあるか伺う 
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７．【６番 本間 利博 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．職員のコンプライアンスについて 

 １）職員研修について伺う 

 

 

２）職員による一連の逮捕、摘発を受けて、副市長の対応について伺う 

 

 

 

２．地域防災計画について 

１）自主防災組織の現状について伺う 

 

 

２）アウトドア防災の導入について伺う 

 

 

３）オリジナル防災備蓄品について伺う 

 

 

 

３．地域づくり活動補助金について 

１）今後の方針について伺う 
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８．【24 番 菅原 正志 議員】（一問一答） 

 

１．人事について 

 １）再任用職員の有効活用について伺う 

  ①勤務状況の把握と評価。 

 

  ②配置転換。 

 

 

 ２）定員適正化を進める上で会計年度任用職員の考え方を伺う 

  ①勤務状況の把握と評価。 

 

 

 ３）係長の任命において、主査級と副主幹級が混在している現状について伺う 

 

 

 ４）男女共同参画社会における考え方 

  ①女性の管理職登用への取組み。 

 

  ②女性センターの考え方。 

 

 

 ５）職員の答弁能力向上への取組みについて伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

通告を取り下げました 

取り下げ 
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２．産業振興について 

 １）横手市の資源を活用したものづくりの考え方について伺う 

 

 

 ２）肥料高騰対策について伺う 

 

 

３）農業支援人材の取組みについて伺う 

 

 

 

 

通告を取り下げました 



11 

 

８．【11 番 佐藤 誠洋 議員】（一問一答） 

 

１．「令和３年度決算並びに人口ビジョンを踏まえ」、地方創生と

「横手市財政の今後の行方」について 

 １）第２期横手市人口ビジョンの再確認を踏まえた上で、令和４年３月に横手市まち・

ひと・しごと創生総合戦略の改定を行ったが、厳しい現実を市長はどのようにとら

えているのか伺う 

 

 

２）施策推進の基盤は市の財政であるが、大切な財務情報を市民に、よりオープンにす

るべきであり、以下３点について伺う 

 ①横手市財政計画(Ｒ４～Ｒ13)の開示を。 

 

 ②普通地方交付税の今後 10 年の見通しの開示を。 

 

 ③合併特例債のＲ３決算までの借り入れ状況と今後の見通しの開示を。 

 

 

３）立案中の新体育館・新市民会館建設案では、ＦＭ計画や財政計画と連動させた建設

計画の見直しを以下３点の観点から行うべきと提案するが、いかがか 

 ①２つ合わせた予算規模額が現在約 130 億円のようであるが、市民の財政に対する将

来不安を無くすために、再度見直す必要があるのではないか伺う。 

 

 ②ＦＭ計画では、借地利用の公共施設建設は行わないと基本方針を打ち出しているが、

現体育館（新市民会館建設予定地）の借地を買い取りしていくのか。 

 

  ③この地は、交通マヒが発生し、消防車、救急車、基幹病院に迷惑がかかることが必

至である。買い取りした市有地には、人口減少対策並びに若者定住・若者夫婦定住

対策として、市営住宅建設や定住支援策を行い、合わせて民間提案によるエリア開

発を提案するが、いかがか。また、旧十文字小学校跡地エリアも同様の活用とすべ

きである。 
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２．「横手市民の１人当たりの所得アップを目指し」、地方創生と

「横手市の産業振興」について 

 １）若者が働く場の確保と所得アップが、横手市まち・ひと・しごと創生総合戦略の人

口増要因の重要ポイントであることから、「ウィズコロナの横手市産業振興の総合

的プログラム策定」が必要であり、以下２点を伺う 

 ①地域未来投資促進法による「横手市計画」の動向について、当該計画の「付加価値

額」の見通しはいかがか。また、この計画は県主導であったのか。 

 

  ②長野県飯田市の先進事例を参考に、地域経済循環を意識した地域経済全体を俯瞰で

きる横手市の総合的経済活性化プログラム策定を提案するが、いかがか。 
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９．【16 番 鈴木 勝雄 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．農業振興施策等について 

 １）農業資材等高騰への支援について 

 

 

２）販路拡大支援とトップセールスについて 

 

 

 

２．経済支援対策について 

 １）プレミアム付商品券について 
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10．【１番 土田 百合子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．災害対策について 

 １）女性の視点を取り入れた防災・復興への具体的な取組みについて 

 ①横手市防災会議の女性委員の登用を 30％以上に。 

 

 ②地域防災計画に男女共同参画担当課、男女共同参画センターの役割を位置付ける考

えを伺う。 

 

 ③内閣府男女共同参画局が示した「災害対応力を強化する女性の視点」ガイドライン

の活用を徹底することについて伺う。 

 

 

 ２）防災担当部局への女性登用について 

  ①今後の女性登用の考えを伺う。 

 

 

 ３）防災士の今後の活動について 

  ①資格取得の促進に向けた取組みについて伺う 

 

 

 ４）「個別避難計画」の作成について 

  ①避難行動要支援者の避難行動支援に関する取組指針の改定により、市町村が主体と

なり個別避難計画を作成することになっているが、当市の取組状況を伺う 

 

 

 

２．人口減少対策について 

 １）人口の維持・増加のための視点について 

 ①自治体経営の視点に立ち、人口減少に対処するキーワードを「住民の創造」と位置

づけ、対象層や対象地域など、ターゲットを絞る重要性についての考えを伺う。 
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 ２）「全市一体となったシティセールスの基本方針」について 

①シティセールス事業における戦略とは何か。 

 

②全市一体の取組みの内容と成果について伺う。 

 

 

 

３．公共施設におけるトイレ環境整備について 

 １）共生社会における大型施設の横手体育館及び市民会館トイレ設置の考えを伺う 

 ①車椅子使用者用便房等との機能分散の推進と、多様な利用者特性への対応は。 

 

 ②多様な利用者が必要とする設備・機能の有無・位置に関する情報提供(ＩＣＴ活用)

等の推進を。 

 

 ③適正利用の推進に向けた広報啓発・教育の充実を。 

 

 

２）公共施設男性トイレへの「サニタリーボックス設置」の考えを伺う
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11．【12 番 福田 誠 議員】（一問一答） 

 

１．横手市のスポーツ振興について 

 １）横手体育館の整備に関する基本計画について 

 ①横手体育館の基本設計に向けたヒアリングの結果について伺う。 

 

 ②市長の考える「魅力ある空間」、他施設との差別化について伺う。 

 

 

２．「メタバース」の活用について 

 １）メタバースを活用した地方創生について 

 ①「秋田移住促進メタバース万博」について伺う。 

 

  ②「メタバースよこて大学」創設を提案するが、それについて伺う。 
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横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員” 

令和４年 9 月定例会日程予定【会期２５日間】 

 

—  本 会 議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます — 

◇８月２９日（月） 〔開会〕議案上程 ほか 

◇９月 ７日（水）  一 般 質 問 

◇９月 ８日（木）  一 般 質 問 

◇９月 ９日（金）  一 般 質 問 

◇９月２２日（木）   委員長報告・採決 ほか  〔閉会〕 
  — 傍聴席は本庁舎７階です — 

 

—  委 員 会  — 

   ◇８月２９日（月） 予算決算委員会 

     ～３１日（水） 

   ◇９月１２日（月） 各常任委員会、予算決算委員会分科会 

～１５日（木） 

   ◇９月２１日（水） 予算決算委員会 

 

 

 

横手市議会のホームページでは、 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

 

◇ 横手市議会事務局 ◇ 

〒013-8601 横手市中央町８番２号 （横手市役所 本庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 

 

 
横手市議会 


